

# Un minuto para la Igualdad

## RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS

Fecha: 22 de Septiembre de 2016

### Celebrado un Congreso sobre mujeres de la pesca en las Organizaciones Profesionales

El pasado 28 de junio el Instituto de la Mujer y para la Igualdad de Oportunidades organizó el primer Congreso "Amar o Mar", para analizar la situación de las mujeres de la pesca en las Organizaciones Profesionales, fundamentalmente Cofradías de Pescadores. El Congreso contó con la participación de 100 mujeres que trabajan en el sector de la pesca, fundamentalmente mariscadoras, rederas y que se dedican a procesamiento y comercialización en las empresas conserveras.



Con la realización de este congreso, que se enmarca en el desarrollo del Plan para la promoción de las mujeres en el medio rural, el Instituto de la Mujer y para la Igualdad de Oportunidades pretende visibilizar a las mujeres que trabajan en el sector de la pesca, analizar y poner en valor su importante aportación económica, así como promover su participación en los ámbitos donde se toman decisiones que afectan directamente a sus condiciones de trabajo.

El Congreso fue inaugurado por la directora del Instituto de la Mujer y para la Igualdad de Oportunidades, la Conselleira del Mar de la

Xunta de Galicia y el Presidente de la Federación Galega de Cofradías de Pescadores. En dicha mesa se puso de relieve la importancia socioeconómica de la fuerza de trabajo femenina en el sector de la pesca y de la acuicultura -las mujeres representan un 18 % de las personas en situación de alta en el Régimen Especial del Mar, se concentran mayoritariamente en Galicia, y son una inmensa mayoría en el marisqueo, la confección y reparación de redes-, los avances que en materia de igualdad se han producido en los últimos años y los retos pendientes.

A lo largo del Congreso se analizó la persistencia de una importante segregación ocupacional horizontal en el sector pesquero y acuícola, concentrándose trabajadores y trabajadoras en ámbitos diferentes con diferentes condiciones laborales, asumiendo las mujeres, con carácter general, empleos con unas condiciones más precarias. Esta fuerte segregación ocupacional y el alto número de jornadas a tiempo parcial que utilizan las mujeres para poder compatibilizar su trabajo con las responsabilidades personales y familiares contribuye a aumentar la brecha salarial.

El Congreso se centró también en la necesidad de promover el empoderamiento y asociacionismo de las mujeres para incrementar la presencia y participación activa de las mujeres en los órganos de decisión y gestión del sector pesquero y acuícola, contó con experiencias y buenas prácticas que se llevan a cabo en otros ámbitos como Cooperativas Agroalimentarias e incluyó talleres en habilidades directivas y de comunicación.

Este Congreso pretende ser un primer paso para incrementar la presencia y participación de las mujeres en los órganos de gobierno de las cofradías de pescadores promover el emprendimiento y mejorar las condiciones socioeconómicas de las mujeres del sector pesquero, en el marco del Plan para la Promoción de las Mujeres del Medio Rural (2015-2018).